

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICIÓN.
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Prv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 afo.
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (25 ejemplares) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS:
En todas las ediciones
CUATRO REALES LINEA,
con rebaja á los anunciantes que
contratan con la Administracion.

AÑO XXVIII NÚM. 7272.

MADRID, JUEVES 22 DE NOVIEMBRE DE 1877.

OFICINAS, MAYOR, 120.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company.—Vapores correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y todos los puertos del Pacifico, 1045 rs. en 3.ª desde Madrid á Montevideo y Buenos Aires.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

VAPORES-CORREOS A L. S. BALBAIRES y Canarias. L. Ramirez, Alcalá, 12.

OCASION.

En una de las mejores calles de Madrid y al lado de la Puerta del Sol, se traspaasa una magnífica y elegante tienda con su correspondiente é inmejorable anaqueletaria, lujosa portada, con dos espaciosos huecos y un magnífico patio, reuniendo además grandes comodidades para vivir toda una familia. Está autorizado para tratar el director de la empresa universal de Negocios, calle del Olivo, 10, principal izquierda. Horas de despacho, de once á cuatro.

PREMIO, DIEZ MILLONES.—SE VENDEN billetes de la lotería de la II.ª hana, á 2000 reales; vigésimo, 100. Sevilla, 11, La Guernilla.

GRAN SORTEO DE NAVIDAD.
PREMIO MAYOR
OCHO MILLONES.

D. Ignacio Alvarez, administrador principal de loterías núm. 37, Puerta del Sol núm. 6, inmediato á la botica de Borrell, principiará á recibir desde mañana á provincias y extranjero, cuantos pedidos se tienen hechos y le hagan, romiendo su importe en libranzas del Giro mútuo y sellos de franqueo para su contestacion, con la puntualidad que tiene acreditada.

EDICION DE LA MANANA
DE HOY 22 DE NOVIEMBRE.

La Gaeta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real decreto jubilando á su instancia á D. Luis Prudencio Alvarez y Tejero, presidente de sala de la audiencia de Valladolid, cesante.
—Otro trasladando al juez de primera instancia de Estepona D. José Criado y Baca por hallarse comprendido en los números 4.º y 5.º del artículo 117 de la ley provisional sobre organizacion del poder judicial.

Guerra.—Real orden resolviendo el expediente sobre la escarcelacion de don Pedro Domenech Grau y D. José Burahona y Tenorio asistentistas de provisiones para el ejército de la isla de Cuba procesados militarmente en la Habana y mandando se diga al Consejo Supremo de la Guerra que en lo sucesivo se abstenga de modificar, suplir ni enmendar las Ordenanzas y demás reales disposiciones que arreglan las atribuciones ó regulan los procedimientos de los tribunales militares.

Dice el Parlamento:
«Es indudable que el marqués de Molins, ha manifestado al gobierno que está dispuesto á abandonar su cargo actual, á consecuencia de un suceso en que ha intervenido y que no ha tenido el favorable resultado que se esperaba.»
Es indudable que no hay nada de lo que refiere el colega.

Con referencia á un telegrama particular de París dice un colega que interior no se resuelven los graves asuntos políticos que hoy preocupan la atencion del gobierno de la vecina república, no podrá hacerse nada respecto á la cuestion arancelaria con España.

No hay noticia oficial que confirme la que es el telegrama particular.

Se ha hundido un terraplen de los que se están haciendo en las obras del ministerio de la Guerra, produciendo la muerte á un trabajador y una herida grave á otro.

El Parlamento ha tenido á bien dirigirme dos veces la siguiente pregunta:
¿Habrá mensaje?
Esa misma pregunta hacemos á nuestro estimado colega.

En la seccion de agricultura de la Económica Madrileña se ha propuesto por el Sr. Alvarez Alvimur el planteamiento de una granja-escuela en esta provincia.

La proposicion se tomó en consideracion acordándose nombrar una comision que la examine y dé su dictamen.

En breve saldrán para Cuba destinados á cubrir vacantes, un teniente coronel, un coman ante, cuatro capitanes y ocho subalternos de infanteria de marina.

El baile con que obsequió anteañoche

el señor ministro de Estado al cuerpo diplomático extranjero y á sus amigos particulares fué una brillantísima inauguracion de los que han de celebrarse en Madrid durante el presente invierno que promete ser de los más animados. La concurrencia, tan distinguida como numerosa, salió en extremo complacida, no solamente del lucimiento de la fiesta, sino tambien de la esquisita finura con que hicieron los honores de ella los señores de la casa y su linda hija.

Entre los asistentes á tan agradable reunion, recordamos á las señoras de los ministros de Portugal y de los Estados Unidos, á la del encargado de negocios de Inglaterra, á las duquesas de Bailen, de Híjar, de Valencia é hijas, de Nalakov é hija; marjueas de la Laguna, de Isasi é hija, de Sardoal, de Selva Alegre, de Bedmar, de Acapulco, de Nájera, de San Gregorio é hija, de Estrela é hijas, de Fuentetiel é hija; condesas de Torneo, Superunda, Sástago, Heredia-Spinola é hijas, Torrejon, Benahabís, San Luis é hijas, Sacro-Romano Imperio, Rascon é hijas; señoras y señoritas de Calderon Collantes, de Ferraz, Quesada, Silvela, Rabago é hijas, Aguirre de Tejada, Escobar é hijas, Calvedo, Moreno, Blanco Rectio, Villarrutia, Loring, Villanueva y otras muchas. A los representantes de Alemania, Austria, Francia, Bélgica, Brasil, Portugal, Italia, Estados Unidos, Inglaterra y la mayor parte de los individuos de las legaciones extranjeras, el presidente de Consejo, á los ministros de Gracia y Justicia, Fomento, Hacienda y Marina; subsecretario del ministerio de Estado; introductor de embajadores, secretario de la Presidencia, capitán general de Madrid, gobernador de la provincia, alcalde señor marqués de Torneros, duques de Bailen, de Almenara y de Santofia; marqueses de Santa Cruz, Monistrol, Acapulco, Sardoal, Bedmar, Castelfuerte, San Saturnino, Villel, Fontana, valle de la Paloma, Villaviciosa; condes de Superunda, Sacro Imperio, Morphy y Tejada de Valdovera; generales Echagüe, Pavia y Echevarria, y los señores Alonso Martínez, Valera, Merry y Coion, Jove y Hévia, Milan y Caro, Escobar, Navarrete, Hernandez Torrita, Silva, Mentaberry, Villarrutia, Blanco Rectio, Bravo, Retorillo y otros.

El director del Tesoro ha creado dos plazas en su dependencia, con el sueldo

que disfrutaba el Sr. Aldaya y las conferirá á dos empleados escedentes del último arreglo. Este acto honra al señor Magaz, porque devuelve al Tesoro empleados de aptitud reconocida que habian sido reparados en virtud de las economías decretadas por el Sr. Orovio y del justo criterio de la antigüedad observado en el arreglo.

El sindico del colegio de agentes de Bolsa en esta corte, entregó anoche al señor marqués de Orovio la contestacion que el colegio dá al interrogatorio formulado por la comision parlamentaria encargada de redactar el proyecto de ley de estincion del déficit. Dicho documento ha sido firmado por todos los individuos de la comision que por unanimidad lo aceptaron en el fondo y en la forma.

Se nos ruega llamemos la atencion de la autoridad de quien corresponda sobre el hecho de que todavía se les adeuda algunas cantidades á artistas de los que formaban parte de la compañía de Price, los cuales no pueden regresar á su país por falta de recursos.

Anoche dió su primera conferencia en el Ateneo sobre la Oratoria, el señor Brabo y Tudela. Mantuvo la tesis de que el orador se hace y se mejora con el estudio y el ejemplo.

El ex-diputado á Cortes, Sr. Martin Ollas ha publicado el tomo 7.º de sus Estudios biográficos de políticos contemporáneos, conteniendo la biografía del Sr. Cánovas del Castillo.

Al embajador de Marruecos acompaña Sid Absalam Esusi, gobernador de Rabat hace muchos años, persona tan instruida que tiene en su país el título de Taleb; un secretario 1.º, Sid Buriqna; un 2.º, Sid Buchacron, dos agregados, seis alcaldes (jefes militares), tres moros de rey y tres criados.

Han traído un equipaje numeroso. El servicio del hotel, en cuanto se refiere al personal de la embajada, está á cargo de los criados de la misma. La comida que ordinariamente se les sirve consiste en el humeante guavaquil, pescado frito, sopa, huevos duros, vaca y gallinas combinadas, para producir variedad.

La cocina está á cargo de un negro que se vale solo para sus condimentos

del aceite de Argan, estándole vedado el uso de todo lo que procede del cerdo.

Abundan en los guisados las especias, sin escluir la nuez-moscada y adicionales con plantas aromáticas de sabor pronunciado y fuerte. Uno de los platos más predilectos es el *aleuscuz*, compuesto de garbanzos, pasas, trozos de carne y gallina condimentados con mucha manteca y harina.

Antes de sentarse á la mesa se lavan la mano derecha. No usan mantel ni servilleta, y se sirven solo de la mano derecha para tomar los alimentos.

Dice un periódico que los amigos políticos del Sr. Martos han manifestado á este importante hombre político que seria conveniente se reanudasen las reuniones semanales como se ha hecho en años anteriores.

Aunque no haya sido con carácter periódico, las reuniones no se habian interrumpido.

Vuelve á agitarse en los centros políticos, según dice el Parlamento, la tan debatida cuestion de la próxima actitud de los constitucionales, circulando con este motivo varias versiones, algunas tan originales, que no queremos hacer uso de ellas.

Nosotros sabemos que el partido constitucional no ha tomado acuerdo alguno todavía; pero lo tomará en el sentido que corresponde á su adhesión á la dinastía, y á las declaraciones francas que en una reunion de amigos parece hizo hace pocos dias unos de sus prohombres.

La funcion dada anoche en el teatro de la Comedia á beneficio del Sr. Garcia Gutierrez con motivo de la 20.ª representacion de su última comedia *La criolla*, estuvo concurridísima y proporcionó al inspirado autor de Juan Lorenzo una magnífica ovacion, á la cual no pudo sustraerse, como acostumbra, y tuvo que presentarse en el palco escénico á recibir los aplausos, dos magníficas coronas y una lluvia de impresos con unos intencionados y enérgicos versos de la señora doña Faustina Saez de Melgar.

La anunciada operacion de crédito del Sr. Wesner, en representacion de algunos banqueros de París, con el Tesoro, quedó ultimada anoche. Dicha operacion es de 25 millones de pesetas, al interés de 9 por 100 anual y

crificándose por la salud de todo el mundo, he sentido ánimo. Iluminadme con vuestros consejos: sean los que fueren, estoy pronta á seguirlos. ¡Cuántas veces habeis estrechado mi mano sin saber mi triste situacion! ¡Oh! ¡debo dar mil gracias á Dios de haberme hecho venir á vuestro lado!
—Os aseguro que mi mayor pena ha sido la conducta de ese hombre; y, sin embargo, le amo. no podré olvidarle jamás.
—Se llama Teodoro Thieck, del regimiento segundo de granaderos de la Guardia, segundo batallon, de la segunda compañía.
—Me hab is prometido ocuparos de mí; bien veis que no lo merezco; pero si quisierais interesaros por mi madre, que no es dichosa, os estaria eternamente reconocida.
.....
Miguel se habia retenido varias veces durante la lectura de esta carta, y cuando terminó, la emocio le ahogaba, emocio causada por el recuerdo de Lia. Y aunque la impresion que le habia causado, se disimulaba con la entonacion bril ante de su lectura, el artista no habia vencido al hombre.
En cuanto á Mad. de Rive, estaba encantada del talento de Miguel, mientras que Paulina de Morangis, pálida, con los labios temblorosos, parecia revelar enojo mezclando al sentimiento, que le hacia derramar lágrimas. Mr. de Morangis la habia cogido las manos, conmovido de verla así.
—¡Paulina!... ¡Paulina!—le decia.—¿Qué es lo que tienes, hija mía?
Ella le miró fijamente á través de sus lágrimas y le dijo en voz baja:
—¿Y este es el mundo? ¿esta la vida?... ¿No comprendéis, padre mio, que vale más el claustro?
Mr. de Morangis temblando la contestó:
—No, no Paulina, tambien en el mundo se hallan consuelos, abnegaciones, virtud.
Paulina no respondió.
Miguel Berthier arrastrado por su propia emocio, entregó á Mad. de Rive la carta que acababa de leer y empezó á hablar con elocuencia profunda de la suerte de las mujeres así abandonadas, del crimen de los hombres que todo lo atropellan por su capricho, y de esas criaturas inocentes nacidas de amores culpables.
Olvidado de su propia situacion, dejóse llevar de sus facultades oratorias, é hizo un discurso tierno, lógico, vehementemente, como si hubiera estado en la tribuna ó en la barra: parecia uno de esos retóricos que se lanzan á improvisar ci mes de maestros, entonando un discurso dirigido más al corazon que á la mente, y arrancando lágrimas en pró de su causa. Demostró la injusticia de las leyes, las desgracias que arrastran al crimen

efecto de la miseria y el abandono, y habló de esos D. Juan de casualidad que ostentan en su cini.º triunfo la cobardia bajo el nombre de buena suerte y cuentan con la debilidad de la mujer que desprecian, y todo esto con tal vigor, con tal verdad, con una fé tal, que Paulina sintió que su pena se convertia en admiracion, dando entrada en su alma al joven orador, y Fanny dijo batiendo sus palmas:
—¡Bravo, Ciceron! Defended así la causa de la mujer en el cuerpo legislativo y la causa está ganada.
—Os juro, señora, que así lo haré,—respondió Miguel;—de qué me servirían las pocas facultades que poseo si no las empleo en pró de la justicia y de la verdad?
En efecto, estaba radiante! El abogado, el diputado, estaba satisfecho del efecto que acababa de producir.
Mr. de Morangis le estrechó la mano con efusion, y Paulina contemplaba á aquel hombre que cuando hablaba sacudia su cabellera blanca como si la llama de su talento se sintiese ahogada bajo peso ligero.
Paulina de Morangis se levantó pasado un instante y tendió sus manos á la baronesa para despedirse.
—¿Partís, querida mía?
—Sí,—dijo Paulina con cierta precipitacion,—pero no sin pedirlos el nombre y las señas de la pobre joven que ha escrito esa carta.
—Clotilde Ballue,—respondió Miguel que habia vuelto á cojer la carta,—calle de Lepic, 12, en Montmartre. Tendré el honor de precederos; señorita de Morangis, en vuestras buenas ob as.
Paulina, un poco avergonzada, escribió el nombre de Clotilde en su cartera, retirándose como aturdida de la extraña impresion que le causara la lectura de la carta y la defensa de Miguel Berthier.
—¿Crees,—dijo de pronto á su padre despues de encontrarse solos en su carruaje,—crees tú que Mr. Miguel Berthier sienta todo lo que ha dicho?
—¡Extraña pregunta!—contestó el conde riendo.—Me parece que Mr. Berthier habla con bastante convencimiento.
—¿Entonces es un hombre de corazon?
—Es un hombre de talento, un orador de fuerza...
—¿Pero un hombre de corazon?—repitió Paulina con una insistencia extraña.
—Sí, un hombre de corazon,—respondió Mr. de Morangis, herido por el acento particular que tomó la voz de su hija.
Y despues de una pausa:
—¿Y qué te importa de Mr. Miguel Berthier?—dijo el padre.
.....
..... ninguna respuesta. Paulina

Mientras Miguel tuvo la libertad de decirse que su union con Lia duraria tanto como su amor, no habia sentido el peso de su situacion, pero ahora todo variaba bruscamente.—El deber se alzaba ante sus ojos... ¡Ser padre! Esta idea que munda de alegría el corazon de los más soberbios y de los más escépticos, le irritaba.
—¡Un niño! Todo ha concluido,—se decia.—Lo que hasta ahora no ha sido más que un capricho, se convierte en un deber. ¡Ah! Pedro Menard tenia razon. He debido romper con él antes de ahora.
—¿Romper? ¡era imposible! Amaba á pesar de todo á aquella Lia ó la habia amado tanto, que el recuerdo de este amor le parecia sagrado. Además ¡abandonarla cuando estaba próxima á dar al mundo un hijo!
—¡Oh! no, sería indigno,—se decia.
—¿Y qué hacer? ¿casarse con Lia?
A esta idea se encogia de hombros y no contestaba.
En su puritanismo, Pedro Menard no le hubiera aconsejado otra cosa, pero Miguel no habia pensado sujetarse con un lazo eterno. Por otra parte, si se casaba con ella, ¿qué fortuna hacia? ¡El que quiere una vida fácil, espléndida, ostentosa, se casa con la señorita de Morangis, no con la pobre Lia Hermann!
Recordaba que Luis Dalerac trataba de dar su nombre á la señorita Bourtboung solo por su dote. Un Dalerac hacer tan buen matrimonio, y en cambio él, Miguel Berthier, limitar toda su ambicion al jardinillo del boulevard de Clichy... ¡no era posible!
Seria una locura imperdonable elegir por compañera de toda su vida á una griseta. Estas novelas se desenlazan siempre de una manera facil. La mujer, ideal para un hombre como Miguel, ya la habia conocido: era aquella á cuya gracia distinguida, aristocrática, habia dado las flores que conservaba entre un libro de la Avenida de Trudaine, aquellas flores cuyos tallos habian sido mordidos por aquellos dientes agudos.
Una mujer así era lo que necesitaba, que le comprendiera, que le aconsejara... ¡pero Lia!... Miguel Berthier tenia ahora verdaderos accesos de rabia recordando á la pobre joven.
Jamás se hubiera atrevido Miguel á formular todas estas ideas que le pasaban por la imaginacion, y hubiérase avergonzado al confárselas á otro despreciándose á sí mismo. Pero se decia, sin embargo, que por salir de aquel calabon sin salida, por huir de aquel deber y poner al abrigo su conciencia, seria capaz de cualquier traicion, siempre que quedase en la sombra; pensaba, y era infame, que seria el más di-

choso de los hombres, si hubiera... la dijera:
—¡Tranquilízate, ese niño... nuestro; esa mujer os ha engañado.
Poco á poco empezó en su mente un trabajo analítico casi feroz, enumerándose todos los defectos de aquella joven, defectos que Miguel exajeraba. Quería buscar un pretexto para romper, no obstante que desatendió los avisos y consejos que le dieron á tiempo. Tenia necesidad de que Menard le repitiera lo que en otro tiempo le decia, y que Gontran de Vergennes le repitiera tambien:
—¡Es necesario ser libre!
Les consultaría de nuevo acerca de la conducta que debia seguir con Lia; no diria toda la verdad... ¿qué necesidad tenian de conocer la futura maternidad de Lia? ¿Para qué!—se repetía,—la criatura pudiera todavía no nacer!
Decidióse por fin acudir á Gontran y no á Menard y dirigióse en su busca.
—Vamos,—dijo Gontran,—veo que el diente está duro de arrancar, para ello es necesario que el gatillo sea sólido. Cuando se tiene un temperamento tranquilo pueden tratarse ciertas cosas con facilidad, pero cuando se tiene una afeccion en el corazon... hay que calcular hasta dónde puede conducirnos.
—No se trata de eso,—decia Miguel,—el porvenir, el porvenir es la cuestion. Seria una locura perderle por una passion mortal. Tambien tú has hecho lo que yo deseo, lo que voy á hacer. Cuando ha llegado la ocasion has roto con tu amada.
—¿Pardiez y que me costó no poco esfuerzo,—añadió Gontran.—Yo tambien esclamaba...
—¿De modo que viene el consuelo?
—Siempre desgraciadamente, según unos; por fortuna, según otros.
—Acaso no amarias como amo yo.
—Todos creemos amar más que los demás. Pero eso no pasa de ser una pura fatuidad. Yo creia que amaba mucho.
—¿Y partiste?
—La dejó partir.
—¿Y te has arrepentido?
—¿Para qué? ¡Ya estaba hecho! ¿Qué seria de mí si no hubiera tomado esa partida? Mi familia se oponia, mi padre me ordenaba, mi madre lloraba. Entonces...
—¡Oh! la última entrevista,—dijo Gontran interrumpiéndose de pronto,—¿crees que te he podido olvidar? Préndelo; la enviaban á Niza, donde el sol la restablecería... Sufría y sabia que nuestros amores habian concluido. El carruaje que nos llevaba á la estacion se llenaba con nuestros brazos... dejó caer la cabeza sobre mis hombros como un

2008 Ministerio de Cultura

medio de comision, con garantía de honros al tipo de 65 por todo su valor y a pagar en letras sobre París; no sabemos á qué cambio ni á qué fecha.

Ayer salió de Cádiz para la Habana el vapor del mismo nombre en viaje extraordinario con correspondencia y pasajeros.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Nueva-York 21.

El servicio meteorológico del New-York Herald anuncia grandes tempestades sobre el 25 del corriente en las costas de Inglaterra, Francia y en las del Norte de España.

Roma, 21.

Los periódicos liberales de esta capital afirman que según el dictamen del doctor Vanzetti, que ha visitado recientemente al papa, no ha sentido este alivio en la enfermedad de las piernas.

Añaden que a pesar de esto el estado de la salud de Su Santidad no es alarmante por más que se pueda agravar súbitamente.

La prensa católica dice que Pío IX está restablecido por completo.

Versalles, 21.

Se ha reunido la comision de presupuestos compuesta toda ella de diputados de la izquierda conforme telegrafió esta agencia.

El Sr. Gambetta al tomar posesion de la presidencia de dicha comision ha pronunciado un breve discurso en el cual ha manifestado que la mayoría de la Cámara de diputados procurará encerrarse en los límites de la más estricta legalidad esforzándose al mismo tiempo en mantener dentro de ella á los que quieran separarse de la misma.

Paris, 21.

En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 71.45. El 5 por 100 francés, á 106.65. Exterior español, 13. Consolidados ingleses, 106 1/16. En el bolsin se han hecho: Exterior español, 12 7/8. Amortizable, 28 9/16. Interior, 12 3/16.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 22 DE NOVIEMBRE.

El sábado apareció una partida de 50 hombres armados por la parte de Crespia (Cataluña), exigiendo dinero á las poblaciones circunvecinas. Los oficiales van firmados por un tal Bordas y Domenech, y la partida parece estar mandada por Juan Casademont, conocido por Juanet de Salt.

Asegúrase que en dicha partida va otro jefe conocido por Inglés.

La guardia civil y carabineros los atacaron en Crespia, corriendo la partida hacia Cabanellas, por lo que se supone que se habrán dirigido á Cornellá,

atravesando el Fluviá para internarse en las Guillerías, Anteaer salieron de Barcelona el general Arrandoy el brigadier Mola y Martínez en persecucion de dicha partida con fuerzas de infantería. Parece que varios carreteros que se dirigian á La Bisbal, encontraron algunos hombres armados de remington y revolvers.

Ayer mañana se presentaron dos sujetos al alcalde del barrio de Vergara, ofreciéndole por si lo queria comprar, un reloj, y al preguntarle dicha autoridad la procedencia, hubieron aquellos, dejando la alhaja en poder del alcalde, el cual la ha puesto á disposicion del señor gobernador civil.

Han sido trasladados por incompatibles á las promotorias fiscales de Inca, Albuñol y Alcaraz, respectivamente, D. Fernando Meana y Hurtado, que desempeña la de Mahón; D. Francisco Martínez Cantero, de Mula, y D. Lino María Parra, de Bribiesca.

A su instancia han sido trasladados: á la promotoria de Bribiesca D. Nicolás Acero y Abad, que sirve la de Albuñol, y á la de Mula D. Guillermo Marin Villaverde, que desempeña la de Alcaraz.

Y han sido nombrados en comision y á su instancia, para la promotoria de Redondela, D. Tomás Diaz Varela, electo de la de Grandas de Salime, y para esta D. Evaristo Garcia Pumarino, cesante de la de Pola de Lena.

Ha llegado á esta capital el Sr. Garcia Goyena, gobernador civil de Valladolid.

El Sr. Travé, dueño del café del Liceo de Barcelona, cerrado por orden del gobernador de aquella provincia, ha recurrido al señor ministro de la Gobernacion contra esta medida. El Sr. Romero Robledo ha pedido informes tocante á los motivos de dicha disposicion, de la cual viene ocupándose la prensa de Madrid y de provincias.

Una persona bastante conocida en Oviedo, y que reside en una importante villa de la provincia, ha dado muerte á su esposa de un hachazo en el cuello.

El señor conde de Plegamans ha llegado á esta capital, portador de un regalo con destino á S. M. el rey.

Por la via de Nueva-York recibimos noticias de la Habana que alcanzan al día 1.º del actual.

En todos los departamentos aumentaban las presentaciones y disminuía el número de muertos del enemigo por la falta de combates, pues los que aun permanecian en el campo de la insurreccion, buscan los medios de presentarse, ó si persisten en su vana resistencia, se refugian en sus inaccesibles madrigueras.

—Esperábase en la Habana á Tomás Estrada, José Nicolás Fernandez y demás individuos de la Cámara, hechos prisioneros por las fuerzas que manda

en Holguin el general Morales de los Rios.

—Una carta escrita por un correspondal desde Manzanillo, con fecha 25 de octubre, dice, entre otras cosas:

«La muerte del presidente de la Cámara, Machado, las presentaciones importantes de estos últimos dias, el horroroso asesinato de Varona, llevado á cabo contra la voluntad y los deseos de la mayor parte de la cámara insurrecta, por el dominicano Máximo Gomez, y la captura del presidente de la república, Tomás Estrada, son sucesos asaz importantes para que no preocupen á los pocos jefes que quedan al enemigo y no lleve á sus ya desmoralizadas filas una gran perturbacion.»

Se ha mandado expedir carta de sucesion en el título de conde de Carlst, á doña Isabel Maria del Carmen Ibarrola, hija del difunto poseedor de este título.

Se han concedido reales licencias para contraer matrimonio:

A D. Carlos Maria Stuart, duque de Huescar, con doña Maria del Rosario Falco hija de los duques de Fernan Nuñez, y sucesora en el título de conde de Siruela.

A D. Angel Carvajal, marqués de Villalba de los Llanos, con doña Fuensanta, hija de los marqueses de Oreño.

Y á doña Maria de las Mercedes Guadalfajara, hija del conde de Albar Fañez, con D. Juan Sabat.

A las dos de la tarde, hora prefijada para presentar sus credenciales el embajador del emperador de Marruecos á S. M. el rey D. Alfonso, cuatro coches de palacio con tiros de gala, con sus correspondientes lacayos y mancebos, un caballero de campo y un correo de caballerizas, se hallaban esperando á la puerta del gran hotel de Paris, donde está alojada la embajada.

El orden de la marcha era el siguiente:

Procedía un cabo con cuatro batidores de caballería, siguiendo un coche de la real casa llevando á los cuatro caides, otro de respeto y otro con los secretarios, y ocupaban el cuarto coche el embajador, el primer introductor de embajadores y el interprete Sr. Rinaldi.

Iba á la portezuela de la derecha de dicho coche el oficial que mandaba la escolta, y á la izquierda el caballero de campo y detrás una escolta de caballería.

En esta forma dirigióse la comitiva al regío alcazar por la Puerta del Sol, calle Mayer y Arco de la Armería.

Formada con la anticipacion debida, la guardia exterior del real palacio, en orden de parada, hizo los honores de ordenanza á los enviados marroquies, que pasaron solos por medio de las filas, entrando los coches hasta la escalera principal. Esta se hallaba cubierta por los guardias alabarderos que con la música esperaban la subida de los enviados, á quienes aguardaban en la primera meseta.

La brillante banda de alabarderos sa-

ludó la llegada de la comitiva con la marcha llamada la fusilera.

Al pié de la escalera recibió á la embajada el señor sumiller de corps con varios gentiles-hombres y mayordomos de semana de S. M., y acompañados por el personal de la embajada, figurando en primer término á la derecha el embajador, á cuya izquierda iba el primer introductor. Seguian á estos el intérprete y los secretarios, los alcaldes y los mozos de rey. Estos se distinguian de los demás marroquies por su chilaba de color azul. Llegaron á la sala destinada para esperar aviso de S. M.

A la llegada de los enviados ocupó su magestad el trono, colocándose en los sitios de costumbre, según su posicion gerárquica, los ministros de la corona, los altos funcionarios de palacio, y los jefes de las reales guardias de alabarderos y de la escolta real.

Prévio el correspondiente ceremonial, el embajador presentó á S. M. una carta de salutación del emperador marroquí, concebida en los términos más jiosongeros para nuestro soberano, y en la que resalta el más puro estilo oriental.

Dicha carta iba contenida en una preciosa cartera forrada de terciopelo verde con bordados de oro y envuelta en un rico pañuelo de oro.

El embajador leyó su discurso en árabe, repitiéndolo traducido al castellano el señor ministro de Estado.

S. M. el rey pronunció su discurso en castellano, que traducido al árabe ha sido entregado al embajador.

El discurso del embajador contiene una espresiva felicitacion á S. M. por su advenimiento al trono de España. Renueva las protestas de amistad que su soberano desea mantener y estrechar y da gracias por la acogida que la mision ha recibido desde su llegada á España.

S. M. el rey contestó demostrando su satisfacion por los sentimientos de sincera amistad que espresaba en nombre de su soberano, dando gracias por la felicitacion que le dirigia, y asegurándole que veia con el mayor agrado las atenciones de que habia sido objeto y á las que es acreedor por las prendas que le adornan y la categoria de que se halla investido.

Inmediatamente el embajador hizo entrega de los regalos que el emperador envia al rey D. Alfonso, y que consisten en diez potros de tres años, de raza árabe y de pelo diferente; hay uno alazan, dos negros, cuatro tordos, uno castaño, uno claro y uno negro morcillo, de magnífica lámina; están en estado cerril y sin herrar, y se hallan cubiertos con ricas mantas bordadas de oro. Otros regalos consisten en cuatro cogines, para puff, de terciopelo azul, encarnado y amarillo, con bordados arabescos de oro, y cuatro almohadones pequeños para los pies, algunas telas y chales de seda con listas, de distintos colores, cuatro fajas de seda y ocho pares de babuchas con magníficos bordados de oro.

Terminada la ceremonia, los enviados se retiraron del salon del trono y pasaron á las habitaciones de S. A. R. la princesa de Asturias á fin de cumplimentarla; despues de lo cual regresó la comitiva á su alojamiento, en el mismo orden de marcha.

Han dado principio en la escuela de aplicacion de telegrafos los ejercicios prácticos, á cargo del director del cuerpo D. Antonio Agustin, auxiliado de los profesores instructores, D. Baltasar Calmarza, D. Juan Diez de Tejada y D. Antonio del Valle, subdirector, jefe de estacion y oficial del cuerpo, respectivamente.

Esta noche asistirá á la funcion del teatro Real la embajada marroquí, ocupando el palco de los ministros.

Hoy hace diez y ocho años que se libró en Africa el primer encuentro entre nuestros ejércitos y los del imperio marroquí con resultado desgraciado para nosotros contrarios de entonces.

Ho ya sido recibida la embajada del mismo imperio en el palacio real, felicitándonos de que sean tan satisfactorias las relaciones diplomáticas entre los dos países.

El conocido comerciante de Madrid Sr. Ruiz de Velasco nos ha dirigido una carta, en la cual propone la supresion de las negociaciones arancelarias y que regresen á Madrid nuestros comisionados hasta tanto que se consolide un gobierno en Francia y puedan reanudarse con éxito para ambos países.

Ya desimos en otro lugar cuál es la opinion del gobierno sobre el asunto.

Ha sido ascendido á teniente auditor de primera clase con destino á Granada el que servia este destino en Zaragoza, nombrando para la vacante á D. Juri-que Guijo de la Noya.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 21 (noche).

Continúan las dificultades para la formación de un ministerio.

Se cree que el Diario oficial no podrá publicarlo mañana.

Es probable que la Cámara de diputados acuerde como ayer levantar la sesion en el caso de que no haya todavía ministerio.

El mariscal Mac-Mahon ha conferenciado con diferentes individuos del centro derecho y de la derecha.

Es positivo, conforme han asegurado algunos periódicos, que el secretario de la presidencia, Sr. Manuel Ibarcourt, en su viaje á Londres, donde su padre está de embajador, habló con el príncipe Luis Napoleon; pero los órganos oficiales insisten en que el encuentro de ambos fué casual.

San Petersburgo, 22.

Segun noticias fidedignas, la guarni-

inferno, y lloraba... Atravesamos sitios oscuros llenos de recuerdos. Era un domingo: la alegría reinaba por todas partes, y nadie se ocupaba de aquel coche, de aquel carro mortuorio de nuestro amor! En la estacion se negó á ir en el tren rápido por pasar una hora más á mi lado. ¡Pobrecilla! Entramos en el restaurant, no en la sala común, sino en un gabinete feo y triste, peve en el que estábamos solos... Sobre la chimenea habia un reloj antiguo y parado, ostentando una dama romana á quien un morcico ofrecia sonriendo una corona de flores. Yo contemplaba aquella mitología, ¡aquel amor de bronce dorado! Y á través de la ventana se distinguia el reloj de la estacion iluminado que marcaba los minutos que habiamos de estar reunidos. ¡Qué pronto se pasó aquella última hora de nuestros amores! Hubo momentos en que tuve la disparatada idea de partir con ella, de huir y despreciar el mundo, de abandonar á Paris, ¡entregando mi vida á aquella mujer que creia me habia dado toda la suya!

¡Vaya sus ojos rojos por el llanto y sus ardientes labios inflamados. Por fin llegó la hora, ¡hora terrible! puse entre sus manos el billete, y durante los últimos instantes que pasamos en el restaurant permanecimos abrazados... Miramos al cuadrante; aun nos quedaban cinco minutos. De cuatro años pasados juntos contentos y felices, solo quedaba un átomo: ¡cinco minutos! Vámonos fuera.—La dije,—quiero abrazarte otra vez; y saliéndonos de la sala de espera nos dirigimos por los alrededores más oscuros, la estrechez entre mis brazos, se apartó de mí y desapareció por la puerta de aquella sala de espera, donde tanta dicha y dolor habiamos pasado antes de separarnos. Yo me quedé allí; aun la buscaban mis ojos á través de la vidriera... El repique agudo de la campana me advirtió que el tran partia... El ventanillo del despacho de billetes, las puertas, todo se fué cerrando, y al alejarme, el sibido de la máquina vino una vez más á herir mi oído y mi corazón. Al salir de allí una lluvia fria y espesa empezó á caer, mientras yo, con paso precipitado, me decia: —¡Ha cumplido con mi deber! ¡Me he rescatado á mí mismo! ¡Soy un sabio! Estoy solo... ¡Ah, vida social y decoro, á lo que obligas!

lágrimas que yo sobre las cenizas de nuestros amores. Miguel habia escuchado con atencion profunda, sorprendido por el acento de Vergenese, cuya voz revelaba en él todo un mundo de amor. —Juraria,—dijo,—que aun la amas, y sin embargo te vas á casar con otra. —Como tú. El matrimonio es como el puente de Avignon: todo el mundo pasa por él. —¿Quién sabe?—dijo Miguel algo pensativo. Aquella noche, impresionado con la conversacion de Gontran, resolvióse á imitarle, arrancándose por decirlo así el corazón, y se dirigió á casa de la baronesa, no tanto por volver á ver á Fanny, como por olvidar á Lia. Fanny no estaba sola. Se hallaban á su lado el conde Francisco y la señorita de Morangis, vestida de blanco. La primera sonrió cuando entró Miguel, la segunda bajó los ojos sin afectacion, con turbacion verdadera. Mr. de Morangis ocupaba una butaca de las que estab en detrás del canapé en donde estaban las dos damas, y cuando Miguel entró, medio se inclinó con aire preocupado. —¡Ah!—dijo Fanny,—sois vos, Mr. Berthier... os aguardaba. —¿A mí?—preguntó él mirando alternativamente á las dos mujeres. —Sí, á vos, señor legislador; tengo que haceros una súplica, indicaros una iniquidad. Volvióse hácia Mr. de Morangis y le dijo: —Es un asunto bastante vulgar, por desgracia, y no hablaría de esto delante de Paulina, si vuestra querida hija no tuviera un corazón que todo lo sabe apreciar y comprender. —¿De qué se trata?—preguntó Miguel. —De una seducción, de una pobre niña abandonada. Ya os he dicho que el asunto es bastante vulgar, pero me ha interesado esa desgraciada y sobre todo una carta que os suplico leais en alta voz: yo os suplicaría que lo tomaseis por asunto para un discurso necesario y trascendental para que la paternidad esté autorizada en todas circunstancias y para evitar que algunos miserables abandonen al azar la vida de las infortunadas mujeres y de las pobres criaturas. Pero creo que va siendo el asunto escabroso, mi querido conde. —No,—dijo Mr. de Morangis,—Paulina es de las mujeres que han nacido para consuelo de todos los dolores y no retroceder ante ninguna llaga. —Sobre todo,—dijo Paulina con dulzura,—cuando se pueden curar... Miguel, sorprendido al punto, sintióse turbado ante aquel incidente. ¡Una seducción!

¡Una pobre jóven abandonada! ¿Por qué lo baronesa hablaba de ese asunto con tanto interés? ¿Era una prueba? La imagen de Lia se le presentaba llena de lágrimas á sus ojos... Trató de adivinar por las miradas de la baronesa su intencion y la dejó seguir. —Pues bien,—dijo la baronesa presentando á Berthier una carta escrita con letra tumbona y en varios sitios borrada por las lágrimas,—leed esto: no se trata de una cosa inventada, ni tampoco de un caso exagerado. Es la verdad pura... Decidme si los novelistas inventarian tales sufrimientos, y qué es lo que los legisladores deben hacer contra tan bárbaro abandono. —¿De quién es la carta?—preguntó Miguel algun tanto inquieto. —De una pobre camarera que la escribia á una amiga mía, pobre jóven, educada por Mad. de Courtenay-Montignac y que se ha hecho religiosa. Esta carta me la ha remitido Mad. de Courtenay; ledla, laedla. Miguel hizo un esfuerzo para salir de la preocupacion en que estaba y olvidar á Lia; empezó á leer el principio con voz un poco alzada, y conforme iba leyendo, parecia que se serenaba, notándose, sin embargo, á veces una espresion de angustia como si quisiera ahogar algun suspiro. La lectura de aquella carta era escuchada por Mad. de Rive, moviéndose la cabeza por Mr. de Morangis con tristeza, por Paulina casi con religioso fervor. En honor de la verdad, Miguel se dejaba arrastrar fácilmente por la emocion, y cómico por escelerencia, ninguno podia comprender como él el contenido de aquella larga carta y parecia que señales de lágrimas asomaban á sus ojos al pensar en los infortunios de la pobre jóven abandonada.

¡Toda sin cesar y tristes y contrariedades de todo género nos rodeaban, sobre todo, por mi madre. Temblaba antes de verla. Pareciame que todas las cosas de este mundo las hubiera dado por una sola palabra de consuelo. —Tuve la desgracia de confiar todas mis economías á una perversa mujer, en cuya casa estuve tres meses, mal alimentada y peor servida, hasta que maltratada por ella, y negándome lo que era mio, tuve que refugiarme en un hospital... ¡Era tiempo! Al día siguiente hubiera sido tarde. —Mi mayor deseo era criar á mi hijo yo misma, y como me encontraba sin recursos, escribí á su padre carta tras carta, pero el padre no era libre, la suerte le habia tocado y era soldado; en nombre de su hijo la supliqué que viniera en mi ayuda; no me contestaba, y yo cada dia trabajaba con más ardor. Por último pensé en una nodriza, para trabajar yo más, y apenas hacia un mes que tenia á mi hijo aquella mujer, cuando se prendió fuego en la casa; ¡qué horror! ¡habia cinco niños, cinco criaturas solas y una niña pequeñita pereció entre las llamas! Llevé á mi hijo á casa de otra nodriza que le hacia morir de hambre y de frio. Al cabo de un mes, le tenia en la agonía... Yo entonces abandoné mi trabajo, le volví á cojer, le cuidé como Dios me dió á entender... ¡Muchas personas podrian decirnos los trabajos y privaciones que pasé! ¡La desesparacion se apoderaba de mí y me hubiera quitado la vida á no tener á mi lado aquel ángel de mi corazón! —Aunque la necesidad me daba fuerzas, no podia tenerle á mi lado y tuve que llevarle á otra nodriza. La desgracia nos perseguia; aquella mujer cayó enferma... y sin dinero no podia buscar médico ni medicamentos. Medecidme á ir á un asilo á pedir que me la tuvieran y me cuidaran á mi pobre hijo. No era posible sin permiso del comisario de policía, y tuve que ir con mi pobre niño moribundo en mis brazos, desde el asilo hasta casa del comisario, y despues desde casa del comisario al asilo. Por fin pude hallar en los brazos de una hermana de la Caridad algun consuelo á mis penas y, ¡allí le dejó sin poder darle el último beso!... Su mirada parecia decirme ¡adiós!... y no le he vuelto á ver más... ¡Por la mañana habia muerto!... Fui recibida por el conserje con palabras bastante duras ¡Yo queria verle, cortar un rizo de sus cabellos para llevarlo siempre conmigo, y no me dejaron entrar!... ¡Mi corazón se partia en pedazos! —No sé cómo puedo haceros este relato; aunque parece más aliviada mi pena, hay detalles que no podria espicarlos. —Cuando he visto lo que habeis hecho, ea-

cion turca de Kars se componia de 30 mil hombres, y las fuerzas rusas que tomaron por asalto la plaza, de 18 mil hombres.

La ciudad está llena de enfermos y de heridos, que en su mayor parte han estado sin socorro en los primeros momentos por falta de personal y material necesarios para atender a todos, pero se han mandado allí a toda prisa cuantos auxilios se han podido.

Bucharest, 22.

Los comandantes militares de Sistowa, Simniza, Bucharest y Jassy han recibido la orden de tener preparados los trenes para el transporte de heridos en la prevision de los grandes combates que se esperan en las inmediaciones de Plewna.—Fabra.

Paris, 22.

Nada ha ocurrido ayer de carácter político que tenga importancia. No hubo sesion en el Palacio Borbon.

Gambetta, elegido presidente de la comision de presupuestos, pronunció un discurso que ha sido muy bien recibido, y aunque enérgico en el fondo, parece transigir con detalles actuales, por más que en conjunto abunda en alusiones graves a la gestion económica y trata de imponerse a todo. La aprobacion de los presupuestos, es posible que se efectúe sin grandes dificultades.

Viena, 22, (7/30 m.)

Circulan rumores de que por fin los rusos se han apoderado de la plaza de Erzerum, que ha sido evacuada por los turcos.

A pesar de los descalabros sufridos en Asia, la Puerta está decidida más que nunca a continuar la guerra.

Austria toma sus precauciones para el caso de que Servia se proponga operar en la Bosnia occidental, cuya ocupacion impedirá.

Roma, 22 (9/5 m.)

Con motivo de las graves cuestiones políticas religiosas pendientes, y la actitud de algunos ministros, espéranse discusiones de grandísimo interés en la Cámara.

La salud de S. S. es actualmente buena.—Centro Telegrafico.

La comision del consejo de administracion del ferro-carril del Pirineo central que habia pocos dias salido para Lérida ha obtenido de aquella diputacion provincial una subvencion de ocho millones de reales a la compania que ha de llevar a cabo la construccion de tan importante via. El ayuntamiento ha subvencionado tambien a la empresa con cuarenta mil duros.

Con estos recursos y los que por si tiene la empresa, las obras se ejecutan con celeridad y pronto quedará terminado el trozo que falta de la linea, siendo un hecho la union de Francia con España por el valle de Aran.

Supone un colega, fundándose en noticias recibidas de Roma, que en el futuro conclavo no se permitirá a las potencias que lo tienen el ejercicio del derecho de exclusion ó veto, y manifiesta el periódico citado que ignora si la cancelleria lo ha comunicado a nuestro gobierno.

Segun nuestros informes, nada se ha comunicado respecto a este asunto al gobierno español; pero este, en caso de realizarse el hecho de que se trata, resolverá solo, ó de acuerdo con las demás potencias católicas, lo que conveenga a los intereses del país.

El consejo de ministros habido hoy bajo la presidencia de S. M., no ha tenido, como decíamos en la edicion de la mañana, importancia alguna extraordinaria. Se ha limitado a discutir y aprobar el proyecto de ley general de ferro-carriles y el de policía de los mismos, y a enterarse del estado de las negociaciones entabladas con algunas potencias sobre las tarifas arancelarias.

El ministro de Ultramar no ha asistido al consejo por hallarse enfermo.

Ha llamado mucho la atencion en todos los círculos la defensa hecha por la Epoca de las opiniones arancelarias de un periódico democrático, y el ataque que este dirige hoy a sus amigos y correligionarios los libre-cambistas señores Rodriguez, Figueroa, Sanromá, Echegaray y Moret.

No es exacto, como dice el Parlamento de anoche, que el duque de Decazes haya indicado aplazamientos, ni manifiestado resistencia a la comision arancelaria española, ni menos como indica otro periódico que haya despedido el ministro dimisionario de Negocios Extranjeros a nuestros representantes arancelarios.

Parece que será admitida la dimision presentada por el director general de Administracion y política, Sr. Fernandez Villaverde, con mucho sentimiento del gobierno, porque realmente el delicado estado de salud del Sr. Fernandez Villaverde le impide continuar prestando sus inteligentes servicios al frente de aquella dependencia.

Ha llegado a Madrid en uso de licencia el segundo secretario de la legacion de España en Rio-Janeiro, Sr. Gonzalez Estefani.

Si bien es exacta la lista que reproducida de la Epoca han publicado varios periódicos, relativa a la rebaja de derechos que piden los comisarios franceses respecto a algunos artículos del arancel español, es lo cierto que esa lista se ha dado para escoger los artículos que, sin afectar a la industria nacional, puedan sufrir disminucion de derechos.

Hoy se decía, como una prueba de lo que ha mejorado la situacion del Tesoro, que el año anterior costaban las operaciones 14 por 100 y que ahora se realizan tanto en España como en el extranjero, a 9 1/2 por 100 de interés.

Con el nombramiento del Sr. D. Manuel del Palacio para un puesto en la seccion de recaudacion de contribuciones del Banco de España, queda vacante en Correos una plaza de inspector.

En breve podrá dedicarse el señor ministro de Hacienda a dar nueva organizacion a la junta de pensiones civiles y resolver el expediente relativo a la produccion azucarera peninsular, cuyas memorias administrativas y facultativas se hallan en poder del gobierno.

Es probable que el Sr. Urquijo entregue toda la cantidad del préstamo recientemente realizado con el Tesoro en metálico, por la dificultad de encontrar cupones vencidos en enero con descuento, pues se hallan a la par.

Ha sido nombrado administrador de correos de Oviedo D. Tirso Crespo, que servia destino análogo en la central.

Al terminar esta tarde la recepcion de la embajada marroquí, S. M. el rey, acompañado del embajador y demás personas de la comitiva marroquí se asomó a la galería de cristales a ver los caballos que S. M. imperial ha regalado a D. Alfonso, y que se hallan espuestos en el patio.

El numeroso gentío que ocupaba materialmente el patio, se descubrió ante la vista del monarca, y le saludó respetuosamente.

Se trata de construir un tranvía que partiendo de Tarazona y pasando por Montegoado, Cascaente y Burchante, termine en Tudela.

Ha sido aprobada por real orden la sujecion que tuvo lugar el 4 de octubre último de los impuestos de canon de superficie y uno por ciento del producto bruto de todas las minas sitas en la Península e islas adyacentes. La empresa adjudicataria ha tenido varias conferencias con el señor ministro de Hacienda, el cual se halla dispuesto a coudubar á que aquella no encuentre obstáculo alguno.

S. M. el rey ha ido esta tarde a paseo al Retiro.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 22 DE NOVIEMBRE.

Esta tarde se ha reunido en casa del presidente del directorio moderado, señor Pazos, la comision permanente ejecutiva del mismo, para dar cuenta de numerosas adhesiones de provincias y acordar la remision de una carta circular a sus comités mientras tanto se redacta y aprueba el manifiesto del partido.

Las secciones de prensa y propaganda tambien se reunirán esta noche, discutiéndose la conveniencia de la publicacion inmediata de un periódico órgano oficial del nuevo partido.

Esta mañana a las cinco se arrojó por el viaducto de la calle de Segovia un hombre como de 60 años de edad, quedando muerto instantáneamente.

El juzgado de guardia se constituyó inmediatamente en el sitio del suceso, y practicadas las oportunas diligencias, resultó que el desgraciado suicida se llamaba Juan Usía Cano y habitaba en la casa núm. 27 de la calle del Olivo.

Parece que el infortunado anciano habia pretendido en varias ocasiones poner fin a su existencia por causas que se ignoran.

El cadáver fue conducido al depósito general del Mediodía.

Probablemente mañana publicará la Gaceta una real orden resolviendo las diferencias suscitadas entre el Supremo de la Guerra y el capitán general de este distrito, con motivo de una comunicacion pasada por aquel alto cuerpo a dicha autoridad, para procesar a nuestro apreciable colega el Correo militar.

Esta tarde a última hora se ha dicho que los ministros del consejo Supremo de la Guerra han anunciado la dimision de sus respectivos cargos, con motivo del documento que ha publicado esta mañana la Gaceta.

Esta tarde ofrecia pocas esperanzas de vida el anciano y respetable teniente general D. Victor Sierra y Abello, habiéndosele ya administrado los últimos sacramentos.

Podemos completar la noticia referente que hemos publicado a la operacion de crédito ultimada anoche, con los siguientes datos:

La garantía de bonos que da el señor Werner es a depositar en el Banco de España. Los giros sobre París al cambio de peseta por franco ó sea 5 francos por peso fuerte; y el plazo se ha fijado a los primeros dias de julio próximo 1878.

Hoy se ha dirigido por el ministerio del ramo al consejo Supremo de la Guerra, una real orden resolviendo la cuestion surgida entre aquel alto cuerpo y el fisco militar.

Parece que en la real orden a que hacemos referencia, se expresa que sobre todo asunto del que empieza a tratarse en pleno, ha de dictarse acuerdo definitivo, tambien en pleno, con la precisa citacion y asistencia de los dos fiscales, segun previene el art. 10 del reglamento interior vigente de aquel alto cuerpo.

El señor alcalde, marqués de Torneros, ha dado las órdenes oportunas para que con la mayor urgencia se formen los presupuestos de los desmontes y esplanaciones de todas las calles del nuevo barrio del Buen Retiro, cuyos desmontes se llevarán a cabo a la brevedad posible, a fin de que puedan edificar en aquella zona los propietarios de aquellos solares.

Se han reunido esta tarde en el ministerio de Fomento los individuos que componen el grupo quinto de la exposicion de París, de la que son respectivamente presidente y secretario los señores Pascual y Perez Ruiz, acordándose impulsar los trabajos que les están encomendados para que a fin de que tanto las obras que allí se efectúen como los productos que se envíen contribuyan a que España esté dignamente representada. A este fin se reunirán en breve los presidentes de los grupos para activar los trabajos.

Hoy podemos ampliar oficialmente las noticias que hemos anticipado acerca de las maniobras que se van a verificar en esta corte.

Mañana viernes, a la una de la tarde, en los Carabanchales, maniobrarán los tres regimientos de artillería, con el batallón de ingenieros telegrafistas, el cual dará las órdenes por medio del telégrafo.

El domingo, de una y media a dos de la tarde, pasará S. M. el rey revista a todas las tropas de la guarnicion y cantones en los paseos de la Castellana, Prado, prolongándose hasta el Canal la fuerza de caballería, y seguidamente desfilarán por delante de S. M. todas

las tropas, colocándose al efecto frente a la Iglesia de San José.

El lunes maniobrarán en los Carabanchales los cinco regimientos de caballería a presencia de S. M. de una a cuatro de la tarde.

Y por último, el martes, víspera del cumpleaños del rey, habrá grandes maniobras por todas las tropas de la guarnicion y cantones, en las dehesas de los Carabanchales. La hora para que las tropas se encuentren en sus puestos respectivos es la de las diez, y el fuego lo romperá la artillería de once a doce del día. Se representará el ataque y toma de posiciones, jugando todas las armas, terminando con una retirada, que la harán a los cantones y a Madrid.

La autoridad militar tomará las medidas convenientes para evitar desgracias. La infantería hará fuego sin bala y la artillería en la direccion de la mayor longitud de la dehesa.

La embajada marroquí asistirá a todos estos actos militares.

Esta tarde al salir la embajada marroquí del palacio real, un hombre sustrajo el reloj a un caballero. A las veces de este una pareja del cuerpo militar de orden público detuvo al caço y le ocupó el reloj; pero habiendo protestado tres hombres de la detencion, estos y el ladrón fueron llevados al juzgado de guardia.

Con motivo de la vacante, por fallecimiento, ocurrida en la direccion general del Tesoro, y conforme habiamos anunciado, hoy se han firmado las órdenes suprimiendo dicha plaza de jefe de negociado de primera clase y creando con dicho sueldo una de 12000 rs., y otra de 10000 y aplicando los 2000 rs. restantes a otra de 6 ocho. Los dos primeros han sido conferidos a los empleados excedentes del último arreglo señores don Francisco Javier Martínez y D. Ramon Isla, respectivamente, y ascendido a 10000 rs. la plaza que desempeña don Francisco Martínez de la Peña.

Terminada la recepcion de Palacio, el embajador de Marruecos ha estado a visitar al presidente del Consejo de Ministros. La guardia Civil, de gala, hizo los honores correspondientes al representante, siendo recibido por el Sr. Cánovas de uniforme, en los salones de la calle de la Greda, acompañado del subsecretario y oficiales de la presidencia.

Terminada la visita, el embajador estuvo a saludar al señor ministro de Estado.

Esta tarde a las cuatro y media han estado en el hotel de París a devolver la visita el presidente del Consejo de ministros y el ministro de Estado, acompañados del subsecretario de la presidencia Sr. Collantes y del secretario particular del ministro de Estado Sr. Silveira. El embajador ha recibido a dichos señores en el salon principal del hotel, en donde se les sirvió un té a estilo árabe, habiéndose perfumado en su obsequio las habitaciones con un arbusto oloroso de muchísimo coste.

Esta tarde se ha reunido bajo la presidencia del señor Vahamonde, el consejo de instruccion pública en pleno, con el fin de emitir dictámen en el expediente de los profesores de la normal de Lérida.

Han tomado parte en la discusion los señores Magaz, Palau y Colmeiro, siendo animado el debate, quedando en el uso de la palabra para el próximo consejo los señores marqués de Pidal e Isern.

El embajador marroquí asistirá a la recepcion oficial que tendrá lugar en Palacio el día 28, ocupando el sitio que le corresponde entre el cuerpo diplomático, con arreglo a su alta gerarquía.

Por la noche se sentará a la mesa rógia, pero de mera fórmula, por no permitirle su religion comer manjares guisados con manteos, ni carnes muertas por cristianos.

A última hora recibimos los siguientes DESPACHOS:

Paris 21 (11/30 noche).

En Pyrgos se ha librado un combate entre turcos y rusos. Ambos beligerantes se atribuyen la victoria.

Bucharest, 21.

Los rumanos se han apoderado hoy de Rahova.

La guarnicion turca que defendia di-

cha plaza ha huido, refugiándose en Widdia.

Un monitor turco que se hallaba fondeado en el Danubio, ha sido echado a pique.

Las comunicaciones de los turcos entre Widdia y el bajo Danubio, están cortadas.

Ragusa, 22.

Ha comenzado de nuevo con gran vigor el bombardeo contra Podgorica y Spuz.

Bondras, 22.

El periódico el Times en su número de hoy publica un despacho de Roma diciendo que la reina Isabel se espera que este invierno en aquella capital a donde irá con objeto de hacer una visita al Papa.—Fabra.

La concurrencia no se ejerce sino en los buenos productos. Las Compañías de Agricultura de Gujot, tan eficaces para los resacaos, catarrros, bronquitis, tisis pulmonar, etc., han sido el blanco de numerosas imitaciones. Mr. Gujot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan su firma impresa en tres colores.

ALMANAQUE

SANTO DE MAÑANA.—San Clemente papa y mártir. —Temperatura máxima de ayer, 12 1/2 grados; mínima, 3 1/2. —Ayer no llovió en provincia alguna.

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago. Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, en San Marcos, en las Calatravas o la de la calle de la Paloma.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

TEATRO REAL.—No hay funcion. ESPAÑOL.—8 1/2.—F. 37.—T. 2.ª Impañ.—Un cuento de niños.—El maestro de escuela. ZARZUELA.—3 1/2.—T. 2.ª par.—Los Magyares. APOLO (compañía Arderius).—8 1/2.—T. par.—El tributo de las diez doncellas. COMEDIA.—8 1/2.—T. 3.ª.—La rosa amarilla.—Vega, peluquero.—Balle. VARIETADES.—8 1/2.—Don José, Pepe y Pepito.—Otro José.—La sombra negra.—Dos enemigos íntimos. NOVEDADES (locuras madrileñas).—8 1/2.—Mal de ojo.—Le Maître de chapelle.—Awone.—M. Sten Landry.—La gitana malagueña. ALHAMBRA.—8 1/2.—T. 1.ª.—El rey zuelo.—No siempre lo bueno es bueno. ESLAVA.—8.—Juegos de prestidigitacion.—Por cambiar de domicilio.—La noche de Gachupin.—El carbonero de Subiza. MARTIN.—8.—Mateo a la hija de Espagnoleto.—Balle. REGREO.—8.—Quien quita la seccion.—Prueba palpable.—El Tin Taracita.—En la casa está la edad. CAPELLANES.—8.—Los anillos volantes.—El rapto de Josefina.—Doble trapezoid.—Presidigitacion.—Inesilla la de Pinto.—Cenizas. INFANTIL.—8 1/2.—Una hora en el infierno.—Tipos extravagantes.—Un rey y un ranchero.—Viva Cuba capañol.—Colegio de señoritas.—Balle.

BOLSA. COT. OFIL. DEL 22 DE NOBRE

Table with columns: Fondos Públicos, Uta, Noe, Uta, Noe. Rows include: Interior, Pequeña, Fin mes, Id. próx, 3 ester., Amr. 0/0, B. hipot., B. y Te., Id. pags., Id. a est., Id. pags., CANTONES, Lón. a 20 d. l., Paris 8 d. v., Burdeos a id., Cupones cinco vencimientos, Id. 1.º julio de 1877, Exterior convertidos, Id. últimos, Id. 30 junio de 1877, Carpetas, Firme.—R.

CORREO DE LA NOCHE

Queridísimo Papa: Si lees estas líneas, ven inmediatamente a Málaga o Córdoba, o dinos al menos dónde resides. Solo Dios conoce nuestra pena. ¡Te abrimos nuestro corazón; no nos cierras el tuyo! Compádecote siquiera a tus afligidos padre y hermano.

AVISOS GENERALES. INTERESANTE: En la fábrica de sombreros de Manuel Lasheras, calle del Arsenal, 19 y 21, se acaba de recibir un gran surtido de sombreros japoneses y otras varias formas, así como en gorras y sombreros de niño, alta novedad. Lo que pone en conocimiento de sus numerosos parroquianos. SE CEDE EN PRECIO MODICO Una cacharrería. Calle de Serrano, 29. EN CASA PARTICULAR, Extraviada y bien alfombrada, se admiten una ó dos personas. Aduana, s. segundo. CHOCROUTE A 3 REALES LIBRA. Prast, Arrenal, núm. 8. PUERTA DEL SOL, NUM. 9, ENTRESUELO. Compra al contado de emprestos, décimos, residuos, carpetas, cupones de lotas rentas y del que vencerá en 1.º de enero.

OCASION. Magníficas alhajas de primer orden procedentes del Monte de Piedad se venden casi por su valor intrínseco y se garantizan por medio de factura en la acreditada platería, Montero, 32. LINEA DE VAPORES ESPAÑOLES. OLANO, LARRINAGA Y COMP. PARA MANILA. El 15 de diciembre saldrá de Cádiz y el 20 de Barcelona, el nuevo y magnífico vapor español LEON. Informes: D. M. A. Amusatogui, en Cádiz.—Galofre y compañía, en Barcelona. Madrid, Huertas, 3, bajo, derecha. ESPOSICION DE MUEBLES. Se acaba de recibir de París un gran surtido en comedores de roble, muebles y sillas de capricho, camas de palo santo, mosas de ministro, lavabos, armarios, muebles de recibimiento y un sinnúmero más de objetos. Precios muy económicos. PEZ, 24, PRINCIPAL.

VIAJANTE. SE NECESITA. activo, para encargarse de la venta de artículos de una acreditada casa. Como quiera que el muestrario que ha de llevar es de crédito importante, es indispensable que la persona que se solicita, además de tener buenas referencias, pueda dejar como garantía 8000 pesetas efectivas. No se admitirá ninguna proposicion fuera de estas condiciones. Alcalá, 19, 2.ª, Triviño. ACEITE a 64 Re.—AL COM. Amás barato. Santiago, 6 y 8. LA ESPERANZA. En este establecimiento se ha recibido una nueva remesa de tricornos y matalascañas, última novedad para abrigos de señora. Tambien hay un gran surtido en emboscos de todas clases para capa desde 12 rs. en adelante. 19, Plaza Mayor, 19. CLASES PASIVAS. Empleados facultativos y de ferro-carriles del Norte. Dinero sobre sus sueldos. Fomento, 17, segundo. No se cobra comision de ninguna clase.

TARJETAS EN EL ACTO: 100 8 rs.; 50, 5 rs.; 25, 3 rs. Esqueletos y facturas. Arrenal, 19, Isaac. UN SUBASTA VOLUNTARIA. Ante el notario Sr. D. Manuel Caldeiro, en su habitacion, calle de Jacometezo, número 80, se vendrá el día 30 del corriente, a las doce de su mañana, y bajo el tipo de 30000 pesetas, una casa en la calle del Pez, número 19, que renta 2500 pesetas; comprende 1359 ptes. y es de libre procedencia. Los títulos y pliego de condiciones estarán de manifiesto en el entretanto en el despacho de dicho notario todos los dias no feriados, de 12 a 2 de la tarde. OPILACION. Curacion pronta y segura con el anticlorótico vegetal de Hebrar Morales. Caja con su instruccion 30 rs. Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14; en Navas de S. Juan, farmacia de Hebrar.

AGRITE SERAP con jugos de sandalo. Único específico verdaderamente infalible contra la alopecia, calvicie, caidas del pelo, erupciones, caspa, comezón, jaquecas, neuralgias, pesades, vapores, vahidos y afecciones nerviosas. Destierra el reuma y toda clase de dolores; cura con asombrosa rapididad las heridas, cortaduras, contusiones y quemaduras cuyo dolor calma en el acto; fortalece los miembros débiles, preserva de toda enfermedad contagiosa y para las escoriaduras es precioso a todos los efectos. Autor, Espirito Santo, 6, pral. Venta, Sevilla, núm. 2, y en las principales farmacias, droguerías, perfumerías y comercios de Madrid y provincias donde se ve nuestro cartel. EN 8000 REALES. Magnífico cuarto 3.º junto a la Puerta del Sol, casa nueva, con ocho alcobas estucadas, etc. Darán razon, Aduana, 4, portería.

EMPRESA UNIVERSAL DE NEGOCIOS. OLIVO, 10, PRINCIPAL IZQUIERDA, MADRID. Se remiten reglamentos a todas las poblaciones europeas, de los diversos asuntos y negocios que abrazan estas oficinas. La correspondencia al director de la empresa, acompañando los sellos correspondientes, Horas de despacho de 11 a 4. A. VALLEJO. Silletteras de reps con sillones, 1400 rs., de ebanistería y bolinas talladas, 1400. Pañols, número 19, frente a San Antonio de los Portugueses, Vallejo. Tetuan, 23, entresuelo esquisa a la del Carmen. COGHERA. Se alquila. Amantal, núm. 7. ACADEMIA preparatoria para las carreras militares y las de marina. Han empezado las nuevas clases, y constando de pocas alumnos, pueden estos obtener considerables adelantos. Se dan y envían prospectos pidiéndolos al señor coronel director de la academia, Calle de la Berceira, núm. 4, pral., esquina a la de Preciados.

AQUÍ

tenemos cuatro millones á colocar sobre alhajas, papel cotizabile y papeletas del Monte. —Este Capital es nuestro; no tenemos necesidad de llevar los valores del público fuera de casa, como sucede en otras, para adquirir fondos. —Aquí se empeñan las alhajas por casi todo su valor real, se lacran y sellan las garantías del que lo desee, y se entregan todas en el acto que se reclaman sin pretestos ni excusas de ningún género si no han vencido.

Primera casa en España y única en primera categoría que paga al Estado más de mil duros anuales.

ESPOZ Y MINA, 7, PRAL.

AQUÍ

nos obligamos, bajo documento, á cumplir lo que se ofrece. —Vendemos relojes, oro de ley, garantizados por seis años, de 10, 15 y 20 duros en adelante. —Cadenas oro de ley, al peso. —400 sortijas nuevas y usadas, con piedras preciosas, desde 20 rs. hasta 10000. —Alfileres, pendientes, pulseras, medallones, cruces, agujas de cabeza formando estrellas, gemelos, botonaduras, todo con ricos brillantes, construidas en París y de esmerado gusto: se dan por su valor real ó sea sin hechuras. —Alhaja que se nos compre, la volvemos á recibir con solo un pequeño quebranto. ¿Hay alguna casa que esto ofrezca y cumpla? No puede aunque quiera, puesto que nosotros vendemos á menos precio que les cuesta á todos los relojeros y plateros.

Primera casa en España y única en primera categoría.

ESPOZ Y MINA, 7, PRAL.

TIO PEPE Y NOÉ.

Habiéndome concedido los dos, Gonzalez Byass y Comp., de Jerez, la exclusiva de su depósito de vino en esta corte, de donde las especialidades que encierran en sus famosas bodegas, tengo el honor de anunciar al público que solo en esta casa se hallan de venta los mencionados vinos legítimos llamados Tio Pepe y Noé. San Felipe Neri, 1, LA CITA.



ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

DON ANGEL MÁRCOS Y BAUSA,

NOTARIO DEL REINO,

escribano principal de actuaciones del suprimido tribunal de Comercio de Madrid, etc., etc.,

FALLECIÓ EL DÍA 23 DE NOVIEMBRE DE 1876.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana 23 en las iglesias de San José, San Sebastian, San Cayetano y oratorio del Olivar por los señores sacerdotes adscritos, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Su desconsolada viuda, hijos, hijo político y nietos ruegan á sus demas parientes y amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

A 32 RS. PAR DE ANTEOJOS CRISTAL

LEGÍTIMO DE ROCA Y GARANTIZADOS, POR J. DUBOSC. 1000 rs. á quien pruebe que no es natural. — Primeras novedades en bisutería de oro. — 1000000 de objetos variados, aderezos, pendientes para luto con ganchos de oro y plata. — Adornos para cabeza, de gran lujo, y peinetas.

DIAMANTES AMERICANOS. — ARENAL, 19 y 21. El mismo surtido en la sucursal en Bilbao, Correo, 23.

LICOR DE BREA

Preparacion de grandes resultados en los padecimientos del pecho, del estómago, y sobre todo en los catarros de la vejiga. Frascos á 4, 7 y 10 rs. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 25.

ABONOS MINERALES

DE LOS SEÑORES SAEZ Y UTOR. Oficinas: laboratorio químico, Carretas, 14, Madrid. Abono para cereales, 50 rs. quintal, incluso el saco. Por wagones de 8 á 10 toneladas se hace 10 por 100 de descuento.

A LOS VINICULTORES.

En San Martín de la Vega, provincia de Madrid, existe el precioso mineral llamado creta: es infalible para volver á su primitivo estado el vino que se pone agrio, evitando la pérdida de la cosecha, como lo viene haciendo el que lo usa desde hace infinitos años. Es, á no dudarlo, el clarificador por excelencia. Sirve y no tiene rival para la fabricación de la barrilla con la que se hace la legía para la elaboración del jabón. Supera con extraordinaria ventaja á la tierra que se emplea en la fabricación de cristal. Pedir prospectos á D. Manuel del Cerro, Madrid, Mayor, 43.

SOCIEDAD VINÍCOLA EN ESPAÑA.

PROVEEDORA DE LA REAL CASA.

6. — PRECIADOS. — 6.

Vinos de mesa de tres años desde 34 rs. arroba. Valdepeñas añejo desde 4 rs. botella. Vinos de Burdeos, Borgoña, Rhin, Madera y Oporto á precios desconocidos. Licores del reino y extranjeros. Macon español á 6 rs. botella. Alhillo superior. Champagne de las mejores marcas desde 20 á 70 rs. botella. Burdeos añejos á 12 rs. Jarabes de Burdeos de todas clases. Los pedidos para fuera se remiten directamente de las bodegas de Chamartin de la Rosa.

MATIAS LOPEZ,

PUERTA DEL SOL, 13.

Especialidad en bombones de chocolate con crema de varias clases: precio 16 rs. libra. Cafés superiores á 3, 10 y 16 rs. libra en paquetes de un cuarteron y media libra. Tapioca y sagú. Cajas de fantasía para bodas y bautizos. Teteras de búcaro y otra infinidad de objetos de la China y el Japon.

DEVOCIONARIOS.

Librería de Sanchez Rubio, calle de Carretas, 31, casa especial y unico punto en dicho ramo, desde el precio de 3 rs. hasta 1000 en toda clase de encuadernaciones y gran lujo.

CENTRO INTERMEDIARIO DE CREDITO,

Telvan, 23, entresuelo derecha.

Facilitar á los particulares las operaciones de efectos públicos á los tipos de cotización y con la intervención de agentes de cambio, es el objeto de este centro. Se encarga pues de la compra y venta de toda clase de valores cotizables, préstamos, suscripciones á empréstitos, descuentos, pagos, cobros y giros en cuya seccion se encontrará lo que se desee sobre provincialidad.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

PANCREÁTICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el efecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que tambien se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados: á favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega complacientemente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobación de los Médicos de la Facultad de París, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en día, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como unico agente para curar radicalmente el LINFATISMO, el RAQUITISMO, la TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutrición y de la asimilación.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

CAPSULAS PERUVIANAS DE BORRELL.

Las gonorreas, ya sean recientes, ya crónicas ó intermitentes, se curan radicalmente y en muy pocos dias por medio de las Capsulas Peruvianas de Borrell. Las leucorreas ó flores blancas, no resisten tampoco á la accion de esta y saludable de las Capsulas Peruvianas, pudiendo servirse en ningún caso hay que temer de su administración ningún mal, por estar compuestas exclusivamente de sustancias vegetales.

Vase para el uso y demás detalles sobre sus propiedades un extenso prospecto que se da gratis, el cual debe acompañar á cada frasco.

MADRID: Única farmacia de BORRELL HERMANOS, Puerta del Sol, 5.

NOVA. Ejecise en cada frasco esta firma y rubrica.

Borrell herms

VINO Y JARABE

Tónicos Regeneradores

QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT Y C^o, Farmacéuticos en París.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la Palidez, la Anemia, la Irregularidad de la menstruacion, la Falta de apetito, los violentos dolores de estómago, á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

ALQUILA POR SEIS MESES, á mitad de precio, una fábrica de harinas de tres empiedres y una fábrica de pan en las ventas del Espíritu Santo, posesion del Sr. Nogués. Para mas pormenores, en su gabinete, Puerta del Sol 6.

GONZALEZ JACOMETREZ, 11, 20, 34, esquina á la de Tudescos. — Grandes surtidos de sombreros de todas clases, á precios arreglados.

AMORES, 4, ESTUDIOS, 4. Gran surtido en capas de moda para hombre: vuelo completo. Precio 6, 7, 8, 9 y 10 duros hasta 15.

BUEN TONO, Arenal, 20, frente á San Ginés y Salon Esclava. Novedades en corbata para caballero y señora. Bonita coleccion de objetos de buen tono para regalos.

GRAN REBAJA EN CISCO DE Itahona: espuerta grande, de 5 rs.; id. chica, 3 rs.; espuerta grande de menudo, 3 rs.; id. chica, 2. Se sirve á domicilio. Pueden avisar por el interior, calle de la Palma, 50, á don Antonio Pernas.

MA PARA CASA DE LOS padres. Acuerdo, 14, pl. n.º 1.

NEGOCIO POSITIVO Y DINERO. grandes utilidades para quien disponga de 50000 rs. en adelante. Silva, 23, pral. izqda.

CALLE DE SAN M GUEL, 4. Segundo, hace falta una planchadora y costurera en ropa blanca.

GRATIS. los catalogos de la magnífica librería Peters, la más barata y correcta de cuantas se han publicado. P. llo Martin, editor, correo, 4, Madrid.

DINERO. Se facilita sobre pagas de clases pasivas, aunque tengan renegacion, y de empleados civiles y militares que convengan. Rúa, 11, 2.º, informarán de 9 á 11 y de 1 á 3.

LA CITA. FLOR DE JEREZ. Unica casa en Madrid que desecha Jerez á 6 rs. cuartillo y botellas de 12 á 40 rs. Vinos de mesa desde 36 rs. arroba. Aragon de 14 años blanco. San Felipe Neri, 1.

MA PARA SU CASA Y UNA doncella buena. Calle de Santiago, 11.

LENGUA ALEMANA. Un doctor en filosofía, alemán, da lecciones de su idioma nativo. Jacometrezo, 27, segundo derecha.

PÉRDIDA. Un pendiente oro con turquesas y perla en la tarde del 20. Es un recuerdo, y se gratificará al que lo devuelva, calle del Duque de alba, 8, platería.

COÑAC SUPERIOR, SE VENDE una partida. Razon, p. azules Colónquy, 1, fábrica de corsets.

MANOS.—NO HAY COMPETENCIA. Se garantizan, cambian, componen, etc. Hileras, 3.

ALMONEDA DE MUEBLES Y sillerías. Reina, 6, bajo.

MA PARA CASA DE LOS padres Barco 31, patio, n.º 2.

MA DE CRIA PARA CASA de los padres. Calle de la Lechuga n.º 8.

SE ADMITEN DOS O TRES Scaballeros, precios módicos. Codaceros, 9, 2.º dcha.

SE CEDEN HABITACIONES. Braxera, Hortaleza n.º 5, sombrero.

CASA PARTICULAR. SE CEDE gabinete y alcoba para un caballero estable. Jacometrezo, 18, 2.º izquierda.

HABITACIONES AMUEBLADAS con ó sin asistencia. Hornos de la Mata, 13, almacen de papel.

MA DE CRIA. PLAZA DEL Carmen, 7, bajo.

PRESTAMOS SOBRE ALHAJAS y ropas. Mayor, 33.

LANGA.—EN CUALQUIER precio aceptable, se vende un claren con su licencia, por ser urgente. Bravo Munillo, 23, cochera.

MA DE CRIA LLEGADA DE la Montaña. Calle de San Jacinto, lechería.

MA PARA CASA DE LOS padres. San Vicente alta, 13, segundo.

VELOUTINE LLOYD. Es un polvo de arroz especial preparado con glicerina; por consiguiente, su accion es saludable sobre el cutis, como ninguno conocido hasta el día. Es adherente y absolutamente invisible, así que comunica al cutis una hermosura y un aspecto aterciopelado natural. Depósito, 193, Oxford Street, London y en las principales perfumerías de Londres, París y Madrid. Precio de la caja, 16 rs.

TENEDURÍA DE LIBROS. Se enseña prácticamente por partida doble. Co-tanilla de los Angeles, 4, 3.º dcha.

DINERO. Se adelantan pagas y se dá sobre sueldos que no tengan retencion. Puerta del Sol, 6, 3.º izquierda, de nueve á once de la mañana.

UN JOVEN. QUE HABLE francés y español, desea colocacion de ayuda de cámara ó de ocupacion análoga. Informarán, San Juan, 28, principal.

DERRIDO EL DÍA 19 DEL ACtual, entre la calle de Cervantes y la plaza de las Cortes un tarjetero de cabritilla negra con la letra B en plata, y conteniendo tarjetas, al que lo llevara á la embajada de Inglaterra, Forja, 9, se le dará un hallozo.

BUENA HABITACION PARA uno ó dos caballeros, con ó sin asistencia, en casa particular. Ballesta, 6, entresuelo izquierda.

MA PARA CASA DE LOS padres. Jardines, 21, port.º 1.

MA PARA CASA DE LOS padres. Acuerdo, 14, pl. n.º 1.

NEGOCIO POSITIVO Y DINERO. grandes utilidades para quien disponga de 50000 rs. en adelante. Silva, 23, pral. izqda.

CALLE DE SAN M GUEL, 4. Segundo, hace falta una planchadora y costurera en ropa blanca.

GRATIS. los catalogos de la magnífica librería Peters, la más barata y correcta de cuantas se han publicado. P. llo Martin, editor, correo, 4, Madrid.

DINERO. Se facilita sobre pagas de clases pasivas, aunque tengan renegacion, y de empleados civiles y militares que convengan. Rúa, 11, 2.º, informarán de 9 á 11 y de 1 á 3.

LA CITA. FLOR DE JEREZ. Unica casa en Madrid que desecha Jerez á 6 rs. cuartillo y botellas de 12 á 40 rs. Vinos de mesa desde 36 rs. arroba. Aragon de 14 años blanco. San Felipe Neri, 1.

MA PARA SU CASA Y UNA doncella buena. Calle de Santiago, 11.

LENGUA ALEMANA. Un doctor en filosofía, alemán, da lecciones de su idioma nativo. Jacometrezo, 27, segundo derecha.

PÉRDIDA. Un pendiente oro con turquesas y perla en la tarde del 20. Es un recuerdo, y se gratificará al que lo devuelva, calle del Duque de alba, 8, platería.

COÑAC SUPERIOR, SE VENDE una partida. Razon, p. azules Colónquy, 1, fábrica de corsets.

MANOS.—NO HAY COMPETENCIA. Se garantizan, cambian, componen, etc. Hileras, 3.

ALMONEDA DE MUEBLES Y sillerías. Reina, 6, bajo.

MA PARA CASA DE LOS padres Barco 31, patio, n.º 2.

MA DE CRIA PARA CASA de los padres. Calle de la Lechuga n.º 8.

SE ADMITEN DOS O TRES Scaballeros, precios módicos. Codaceros, 9, 2.º dcha.

SE CEDEN HABITACIONES. Braxera, Hortaleza n.º 5, sombrero.

CASA PARTICULAR. SE CEDE gabinete y alcoba para un caballero estable. Jacometrezo, 18, 2.º izquierda.

HABITACIONES AMUEBLADAS con ó sin asistencia. Hornos de la Mata, 13, almacen de papel.

MA DE CRIA. PLAZA DEL Carmen, 7, bajo.

PRESTAMOS SOBRE ALHAJAS y ropas. Mayor, 33.

LANGA.—EN CUALQUIER precio aceptable, se vende un claren con su licencia, por ser urgente. Bravo Munillo, 23, cochera.

MA DE CRIA LLEGADA DE la Montaña. Calle de San Jacinto, lechería.

MA PARA CASA DE LOS padres. San Vicente alta, 13, segundo.

VELOUTINE LLOYD. Es un polvo de arroz especial preparado con glicerina; por consiguiente, su accion es saludable sobre el cutis, como ninguno conocido hasta el día. Es adherente y absolutamente invisible, así que comunica al cutis una hermosura y un aspecto aterciopelado natural. Depósito, 193, Oxford Street, London y en las principales perfumerías de Londres, París y Madrid. Precio de la caja, 16 rs.

TENEDURÍA DE LIBROS. Se enseña prácticamente por partida doble. Co-tanilla de los Angeles, 4, 3.º dcha.

DINERO. Se adelantan pagas y se dá sobre sueldos que no tengan retencion. Puerta del Sol, 6, 3.º izquierda, de nueve á once de la mañana.

UN JOVEN. QUE HABLE francés y español, desea colocacion de ayuda de cámara ó de ocupacion análoga. Informarán, San Juan, 28, principal.

DERRIDO EL DÍA 19 DEL ACtual, entre la calle de Cervantes y la plaza de las Cortes un tarjetero de cabritilla negra con la letra B en plata, y conteniendo tarjetas, al que lo llevara á la embajada de Inglaterra, Forja, 9, se le dará un hallozo.

BUENA HABITACION PARA uno ó dos caballeros, con ó sin asistencia, en casa particular. Ballesta, 6, entresuelo izquierda.

MA PARA CASA DE LOS padres. Jardines, 21, port.º 1.

EL CENTRO.

Se compran cupones á vencer en prelérito. Fuentes, 8, 2.º izquie da.

LOS DIAS 23, 24 Y 25 DEL actual, de una á seis de tarde, tendrá lugar en el colegio de Nuestra Señora de la Presentacion, vulgo Niñas de Leganes, la esposicion de labores, según costumbre de otros años.

LUESPED: DE 6 Rs EN adelante. Huertas, núm. 81 cuarto 2.º

SE VENDE UNA MÁQUINA de coser. Santa Bárbara, 5, cuarto 3.º

UN JOVEN EDUCADO CON esmero en Francia é Inglaterra, desea colocarse de ayud de cámara de un caballero, ayudo niños ó en una oficina. Barco, 8, entresuelo.

SE VENDE UN PIANO, MESA y otros efectos. Infante, 8, principal.

SE TRASPASA UNA TIENDA de ultramarinos en las ventas del Espíritu Santo, posesion del Sr. Nogués.

LUESPED: DE 9 Rs. EN adelante. Barco, 8, entlo.

MA DE CRIA PARA FUERA. Luna, 8, tienda de corsés.

MANOS DE ALQUILER. Almacén, Atocha, 90.

MA PARA CASA DE LOS padres. Tres Cruces, 4, pral. pasaje de Murga.

SE ALQUILA UNA ELEGANTE habitación. Barrio de Salamanca, Villamagna, 4.

UEÑAS (MÉDICO-CIRUJANO, dentista).—Carretas, número 7, principal.

CEITE DE BELLOTAS, SIN aroma. — El adicionado con savia de coco, de su inventor L. de Brea y Moreno, para lusturar, conservar, dirigir y poblar una hermosa cabellera, es imitabile é higiénico.

Médicos, farmacéuticos y 800 periódicos lo vienen recomendando en ambos hemisferios hace 18 años.

Se vende á 6, 12 y 18 rs. en la fábrica única del verdadero, calle de Jardines, 3, Madrid, y en 3000 farmacias, droguerías y perfumerías de las cinco partes del mundo.

POLVOS PARA EL ROSTRO. Los finisimos, imitables, baratísimos, adherentes Polvos de fresa, rosa y ambrosia, blanquean y embellecen el cutis de las señoras como ningunos conocidos.

Son admirables para calle, teatro, artistas ilustres, coreógrafos y dramáticos.

Se usan solos ó poniendo antes un poco de crema de nieve y almendra, que vendemos á 6 y 12 rs. bote y 2 rs. onza y el resultado es precioso é higiénico.

4 y 8 rs. bote blancos, 6 y 12 rosados.

Jardines, 3, Madrid, y en 500 perfumerías y droguerías.

Inventor, L. de Brea y Moreno.

Hay agua de colonia, la mejor conocida: 4, 6, 8 rs. bote y 12 cuartillo.

VIROSE LAURENT Y C^o

Meson de Paredes, 25. Almacén, fábrica y ventas de lonas para carros de transporte, de toda clase. Se alquilan tambien todos para cubrir todos los objetos que hay que resguardar de las aguas. Venta de telas impermeables y saquero. Se alquilan sacos, por 50 rs. al mes cada 100.

LOTERÍA NACIONAL

En la afortunada administracion principal núm. 2314 de Sevilla, á cargo de D. M. Gutierrez, se remiten á todo. Los puntos de la Peninsula y del extranjero, previo pago de su importe con los gastos de correo, billetes para los sorteos ordinarios de cada mes y para el extraordinario del día 22 de diciembre proximo, cuyos tres premios mayores son de ocho millones, cuatro millones y dos millones, respectivamente, habiendo otros muy importantes y hasta el número de 500, siendo el precio del billete 500 pesetas; décimo, 50 pesetas.

JARABE DE BREA,

concentrado y dosificado, DEL DR. GOMEZ PAMO.

Está premiado con MEDALLA DE ORO y recomendado por el cuerpo facultativo de la Beneficencia, como el mejor medicamento para la curacion de toda clase de tos, el asma y la tisis. Frasco 20 rs.—Sta. ISABEL, número 3, farmacia.

CAJEROS PARA BANCOS. SOCIEDADES ó casas de comercio.

Para su desempeño se ofrece persona idónea que dará garantías hipotecarias si el sueldo es relativo al cargo y presentará referencias de moralidad. Aceptará para cualquier punto de España. Dirigirse por correo M. B. y R., Tarragona (Cataluña). Si dicho cargo es proporcionado por tercera persona se le

CAJEROS PARA BANCOS. SOCIEDADES ó casas de comercio.

Para su desempeño se ofrece persona idónea que dará garantías hipotecarias si el sueldo es relativo al cargo y presentará referencias de moralidad. Aceptará para cualquier punto de España. Dirigirse por correo M. B. y R., Tarragona (Cataluña). Si dicho cargo es proporcionado por tercera persona se le

CAJEROS PARA BANCOS. SOCIEDADES ó casas de comercio.

Para su desempeño se ofrece persona idónea que dará garantías hipotecarias si el sueldo es relativo al cargo y presentará referencias de moralidad. Aceptará para cualquier punto de España. Dirigirse por correo M. B. y R., Tarragona (Cataluña). Si dicho cargo es proporcionado por tercera persona se le

CAJEROS PARA BANCOS. SOCIEDADES ó casas de comercio.

Para su desempeño se ofrece persona idónea que dará garantías hipotecarias si el sueldo es relativo al cargo y presentará referencias de moralidad. Aceptará para cualquier punto de España. Dirigirse por correo M. B. y R., Tarragona (Cataluña). Si dicho cargo es proporcionado por tercera persona se le

CAJEROS PARA BANCOS. SOCIEDADES ó casas de comercio.

Para su desempeño se ofrece persona idónea que dará garantías hipotecarias si el sueldo es relativo al cargo y presentará referencias de moralidad. Aceptará para cualquier punto de España. Dirigirse por correo M. B. y R., Tarragona (Cataluña). Si dicho cargo es proporcionado por tercera persona se le

CAJEROS PARA BANCOS. SOCIEDADES ó casas de comercio.

Para su desempeño se ofrece persona idónea que dará garantías hipotecarias si el sueldo es relativo al cargo y presentará referencias de moralidad. Aceptará para cualquier punto de España. Dirigirse por correo M. B. y R., Tarragona (Cataluña). Si dicho cargo es proporcionado por tercera persona se le

CAJEROS PARA BANCOS. SOCIEDADES ó casas de comercio.

Para su desempeño se ofrece persona idónea que dará garantías hipotecarias si el sueldo es relativo al cargo y presentará referencias de moralidad. Aceptará para cualquier punto de España. Dirigirse por correo M. B. y R., Tarragona (Cataluña). Si dicho cargo es proporcionado por tercera persona se le